
江门日报讯 （记者/皇智尧 通讯员/梅锐
华）昨日，广东省第十六届运动会竞技体育组柔
道比赛在清远市落下帷幕。经过5天的激烈角
逐，我市柔道队发挥出色，勇夺2金5铜。其中，

2008年出生的小将江芳怡在丙组女子+49KG级
别比赛中夺冠，这也是我市代表团在本届省运会
获得的首枚金牌。

此次柔道项目比赛，共有来自全省18个地市
的494名运动员参加，我市代表团共派出29名队
员参加甲、乙、丙三个组别的比赛。其中，江芳怡
获丙组女子+49KG金牌，陈君豪获丙组男子
60KG金牌，梁惠俊、李颖君、廖淑媛、李祯分别获
得甲组男子66KG、甲组女子70KG、甲组女子+
78KG、乙组男子73KG铜牌，柴润政、廖淑媛、程
寅峰、冉鸣晓、谭振林获得甲组混合团体铜牌，江
芳怡、陈君豪、李颖君还被评为该项目体育道德
风尚奖运动员。

省运会是我省规格最高、规模最大、水平
最高的综合性运动会，每四年一次。此次省运会
设竞技体育组和群众体育组两个竞赛组别，其中
竞技体育组设41个大项，群众体育组为首次开设
的竞赛组别，共设10个大项，各项目比赛于6月
至11月陆续进行。

记者从市文广旅体局了解到，此次省运会我
市共有1100多名运动员参加36个比赛项目，包
括柔道、击剑、足球、乒乓球、篮球等26个竞技体
育组项目，以及体育舞蹈、健身气功、龙舟、龙狮、
太极拳、棋类等10个群众体育组项目。目前，省
运会已进行了体育舞蹈、健身气功、羽毛球等3个
群体项目以及首个竞体项目柔道的比赛。群众

体育方面，我市
已获得 7 个二
等奖、9个三等
奖。竞体项目
方面，目前共获
得2枚金牌和 5
枚铜牌。
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江门日报讯（皇智尧 张浩洋） 7月15日
12时起，中开高速赤坎服务区由高风险区降为低
风险区，16日8时起，该服务区正式恢复运营。
记者驱车来到现场了解到，该服务区已恢复停
车、加油、如厕、购物等功能。

“请佩戴口罩”“测量体温”“出示健康码”
“做好登记”……在服务区入口处，疫情防控相

关登记信息一目了然，工作人员统一佩戴N95
口罩、防护服、手套，有序进行消毒工作。“对于
进入服务区的车辆，我们首先会进行入粤车辆
检查，对于进入综合楼的司乘人员，我们坚持
三个‘百分之百’检查，一是扫场所码，二是戴
口罩，三是测体温。”中开高速项目公司副总经
理潘发晶介绍道。

记者在现场看到，服务区恢复运营后，很
快就有来往车辆停泊在服务区停车场。据了
解，服务区每4小时消杀一次，对于卫生间等重
点场所安排专人负责，确保防疫安全。“防护
服、手套和N95口罩是我们的防疫‘三件套’，
每天对卫生间进行专门消毒，司乘人员进出时
我们会严格落实‘随走随消’措施。”中开高速

赤坎服务区工作人员黄振华说。
潘发晶告诉记者，目前中开高速项目公司

重新组织了27名员工进驻服务区提供服务。
“我们对员工进行了岗前教育培训和应急处置
培训。后续运营过程中，将加强对员工的疫情
防控管理，确保服务区运营安全，为来往司乘
人员提供更好的服务。”潘发晶说。

中开高速赤坎服务区恢复运营
已恢复停车、加油、如厕、购物等功能

□文/图 张奕维 梅锐华

白皙的皮肤，一头
短发，笑起来略带腼腆
……今年13岁的江芳
怡练习柔道不到3年时
间，这回是首次参加省
运会，便获得了女子丙

组+49KG级比赛冠军，为
江门代表团斩获首枚金

牌。江芳怡直言，“心情很激
动，很开心”。
“一次我们到鹤山，发现了芳

怡，她当时只有10岁，个头大，天赋高，非常适合
柔道这个项目，是一个可塑之才。”江门市体育运
动学校柔道高级教练孙庆保回忆道，江芳怡来到
江门市体育运动学校后，才第一次接触柔道这个
项目，在教练的指导以及自己刻苦训练下，不到3
年时间，江芳怡进步很大。“近年来，她的参赛成
绩非常不错，省运会前，我们将她列为一个冲金
点重点培养。”孙庆保说。

孙庆保透露，在备战省运会的过程中，江芳怡
克服了疾病的困扰。“距离比赛不到一个月时，她生
病了，鼻子不舒服，医生说是支气管炎。”孙庆保说，
在经历了10多天回家休养后，在距离比赛还有不
到10天的时候，她火速归队，重新投入到备战中。

在教练的鼓励和指导下，江芳怡归队后，每
天从早上开始进行学习和训练，直到晚上才结
束。回到宿舍后她还会继续整理思路，复盘当天
训练中的不足，为第二天的训练做准备。

最终，江芳怡不负众望，为江门代表团斩获
首枚金牌。在获得冠军后，她第一时间打电话告
诉父母这个好消息。“爸爸妈妈都非常支持我练
习柔道，也非常关心我，他们把我的安全放在第
一位，经常对我说尽量别受伤。”江芳怡笑着说。

练习柔道是个非常锻炼意志、塑造品质的过
程。“我从一个小姑娘变成了一个‘能扛能打’的
大女孩。现在待人处事较之前更加积极乐观，在
遭遇挫折时能够理智分析，沉稳解决。”江芳怡表

示，对于未来，希望自己可以到省队，从而进入国
家队，代表国家冲击奥运冠军。

在本届省运会柔道项目中，我市柔道选手陈
君豪在男子丙组60KG级比赛中为江门代表团再
添一金。今年13岁的陈君豪练习柔道已满3年，
在赛场上霸气外露的他，现实生活中是一位腼腆
的男孩。

“当初学习柔道，是觉得可以强身健体，父母
也非常支持我，我非常喜欢柔道这个项目，我会
一直坚持下去。”陈君豪说。

目前，陈君豪已被上送到广东省体育运动学
校学习。“我的目标是到国家队，将来，可以代表
国家冲击奥运冠军。”陈君豪表示。

专家解读奥密克戎BA.5变异株
有免疫逃逸能力
传播能力更强

江门日报讯（记者/蔡昭璐 通讯员/江疾宣）近
日，珠海出现新一轮疫情。经基因测序，本轮疫情新
冠病毒株属于奥密克戎BA.5.1变异株。研究显示，
该变异株相较以往的奥密克戎病毒株传染性更强、
传播速度更快。

市疾病预防控制中心公共卫生应急部部长陈茂
余表示，全球疫情近期出现反弹。奥密克戎BA.5变
异株于今年年初出现，近段时间，西安、北京、大连、
天津、上海、青岛、珠海等地出现感染者。相较于其
他变异株，BA.5具有以下三个特点：

一是有免疫逃逸能力。BA.5具有很强的免疫
逃逸能力，可以逃逸早期奥密克戎变异株感染激发
的抗体。“通俗地说，以前感染过奥密克戎其他变异
株的人，也有可能感染BA.5。”陈茂余说，BA.5还可
能对疫苗接种者造成突破性感染。

二是传播能力更强。BA.5比以往流行的变异
株，传播能力更强，传播速度更快，被认为是目前传
播力最强的毒株。

三是目前致病性尚不明朗。有研究显示，与奥
密克戎BA.2相比，BA.5对人类肺泡细胞有着更强
的感染能力，不仅可引发上呼吸道感染，也可感染下
呼吸道。

陈茂余表示，目前我国多个省份出现散发疫情
和多点暴发，江门周边地市也有，疫情防控形势严峻
复杂。7月7日以来，蓬江、江海、开平出现本土病
例，新冠病毒株属于BA.2。

我市柔道队喜获丰收

在省运会上勇夺2金5铜

柔道女孩江芳怡“摔”出省运会江门首金：

希望代表国家冲击奥运冠军

“正因他们的辛勤付出,
才有今天的好消息”

江门日报讯（任佳燕）按照疫情防控相关规
定，7月16日零时起，蓬江区高风险区（白沙街道侧
贤里38、39号，凤阳里117号，中远大厦）降级为中
风险区，中风险区（白沙街侧贤社区、会龙社区、江边
社区）降级为低风险区，实施常态化防控措施。工作
人员拆除围蔽的水马、护栏，不少居民纷纷走出家
门，车辆陆续进出，生活逐步恢复正常。

看着路口前的封条被工作人员撕掉，水南路附
近的市民都兴奋不已。市民许伯激动地说：“解除管
控很开心！我终于可以去吃一顿最喜欢的烧鹅了！”
许伯边说边为此次蓬江抗疫点赞，“政府为老百姓着
想，老百姓也积极配合政府，大家齐心协力才能共渡
难关。”

市民刘小姐在看到解除管控的通告后，早早来
到水南路前等待，“我现在终于可以回家了！回家后
第一件事当然是给家人来一个大大的拥抱。”刘小姐
兴奋地说。回想起连日来的抗疫，刘小姐向医护人
员致敬，“这么热的天，‘大白’们辛苦了！向他们表
示衷心的感谢和敬意！”

“空气都是甜的！之后要好好地外出玩一玩，放
松一下心情。”市民卢小姐笑着与记者分享解除管控
后的心情和未来计划，“十分感谢在抗疫中辛勤付出
的医护人员、志愿者，正因他们的辛勤付出，才有今
天的好消息。”

解除管控不等于解防，当前疫情形势依旧严峻
复杂，请广大市民做自己健康的第一责任人，密切关
注国内疫情形势，严格遵守疫情防控规定，做好个人
防护，加强自我健康监测，避免前往人员密集场所。

村口来往的车辆，在午夜时分对于开平市赤坎镇塘美村村民谭雪凤有了

特殊意义：7天后，随着村子正式解除管控，她可以出村了。

7月9日，我市在中开高速赤坎服务区核酸筛查中发现2管结果异常，赤

坎服务区双向通道实行封闭。10多公里外，距离该服务区最近的村落之一

——居住着不到500人的塘美村首次实行管控措施。

连日来，在全村上下和政府部门的共同努力下，村子一切无碍，终于在

16日零时正式解除管控。

这座“沉睡”了7天的村庄，一切又都恢复了往日的生机。

文/图 皇智尧 张浩洋

早安，塘美 管控解除，塘美村不再“沉睡”
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江芳怡江芳怡（（左左））非常专注非常专注，，将平时所学将平时所学
都用在了赛场上都用在了赛场上。。

江芳怡江芳怡（（上上））
和陈君豪夺得金和陈君豪夺得金
牌牌。。

7月15日清晨7时，天已渐亮，解除管控前夕，
塘美村里安静得只闻风声。一大早，驻村的医护
人员挨个上门，帮村民进行核酸采样。采样结束
后，村民都在焦急等待着结果，盼望着一切顺利。

几百米外的塘美村龙湾关卡口，几名值守
人员静静地等候着，等待着那辆每日都会按时
到来的车，“一般9点多，载着肉蛋菜米的物资运
送车就会到这里。”赤坎镇副镇长谭永健边说边
望向村口长长的小路。

天气渐热，一辆白色货车渐渐出现在村头，
平稳地驶到关卡口。车门打开，一袋袋肉菜物
资，在值守人员和司机师傅的有序协作下慢慢
卸下，同一时间，两辆从村里开来的载货三轮摩
托车，来到关卡内的接应区域，把卸下的和村户
一一对应的肉菜物资一袋袋搬到车上。

被划为中风险区以来，全村村民自觉居家，
尽量少出门、少集聚，每天由村干部轮流分发生
活物资。

“这是村民谭叔和吴叔的载货三轮摩托。”
谭永健指着不远处的两辆三轮摩托车说，“一开
始我们用小轿车运送，但一次性放不了太多东
西，谭叔和吴叔就让我们用他们的载货三轮摩

托车装运。”谭永健说，这几天，全村208户人家
肉菜物资，靠着谭叔和吴叔的载货三轮摩托车，
基本半小时就能发到村民手上。

烈日当空，静谧的村子一切平稳有序，关卡
内的小路，平静地通往乡村深处。

“妈妈，我们什么时候可以出去骑单车玩
呀？”“快了，很快我们就可以出去玩啦。”下午4
时，在家的谭雪凤，和往常一样陪着孩子玩耍，
与前几天不同的是，此刻的她，内心充满着期盼
——开平市发布了最新通告，中开高速赤坎服
务区由高风险区降为低风险区，在谭雪凤看来
这传递了即将解除管控的信号，“今天是实行管
控的第七天，不论是烈日还是大雨，防疫工作者
都没有离开岗位半步，有他们守护，很感动，相
信很快就会迎来好消息。”

这几日，村民谭松波心中一直有块“石头”
悬在心上。作为当地的种植大户，已经成熟了
的水稻收割后，需要及时联系买家，“这几天一
直都盼着能够早日解除管控”。

村口，塘美村驻村干部何洛川不时翻看着
手机，又抬头望向村内小路的那一头，“大家都
在盼望着那一刻的到来”。

15日23时8分，谭永健放在桌上的手
机微信通知窗口不断跳动，那一刻的预感愈
发强烈，他打开手机一看——16日零时起，
开平市所有中低风险区解除管控！“发通知
解除管控了！”谭永健立即转身告知了身旁
的同事。

车灯点亮夜幕，谭永健和同事径直往村
里驶去。“各位叔伯婶母，按上级通知，零点
准时解除管控。”谭永健兴奋地说。

皓月当空，静谧的村庄迎来了几天来最
激动的时刻。尽管已是午夜，但村民们闻声
纷纷开灯，打开房门，探出头来。一些村民
走出房子，与邻居互相打着招呼走向村口，
欢声笑语弥漫开来，“大家都在期待着这一
刻，所以我们汇聚在一起，一同见证，这种感
觉就像跨年守岁一般。”谭雪凤说。

这一刻，终于到来。“啪啪啪……”鞭炮
声响起，循声望去，一道道白光点亮黑
夜。“鞭炮是祈求吉祥、生活红火和村民们
解除管控后喜悦心情的真实写照。”谭永
健说。

昨日7时，天空早早泛起鱼肚白，塘美

村迎来解除管控后的第一个清晨。家住村
口的达叔推开房门，系紧鞋带准备出门，“我
要出去走走，好久没有在村里逛了”。

小路远处的村口，谭松波倚在门前，正
翻看手机电话簿，准备联系稻谷买家。“我得
赶紧联系他们来收稻谷，现在心里的大石头
终于落下了，再不用愁了。”谭松波说。

不远处的农田，村民吴节尚头戴草帽，
佝着身子，在田间忙碌，“5点多我们就开工
啦，解除管控了大家很开心，务好农，咱们的
生活才能变得更好。”吴节尚说。

村口车辆来来往往，刚收割完的稻田传
来阵阵清香，村民们三三两两走在道路上，
互相道着早安。这一刻，村庄恢复了往日的
生机，一切都充满着希望。

“没有疫情的日子才是好日子。”塘美村
党支部书记谭洪洪开心地说。

“我们真切体验到了防疫工作者的不容
易，虽然村子解除管控，但接下来我们依然
会积极响应国家防疫政策，不给政府添麻
烦！”谭雪凤看着一切恢复如初的村庄，开心
地说。

“大家都在盼望着那一刻的到来” “没有疫情的日子才是好日子”

A B

解除管控后的首日解除管控后的首日，，塘美村村民马上奔赴田间忙碌了起来塘美村村民马上奔赴田间忙碌了起来。。


